

Con un aumento de \$600, el galón de gasolina quedaría en \$13.564 en agosto

ENERGÍA. LOS ANALISTAS CALCULAN QUE LA BRECHA DEL PRECIO DE REFERENCIA INTERNACIONAL CON EL NACIONAL PUEDE RONDAR ENTRE \$1.000 Y \$2.000 SEGÚN EL MOVIMIENTO DE VARIOS FACTORES

mente el aumento para agosto es de otros \$600, “quedaríamos a menos de \$1.000” para cerrar la brecha entre el precio del galón en Colombia y el internacional, dependiendo de las fluctuaciones del precio internacional y la tasa de cambio.

Vera asegura que, tal como se viene pronosticando, si se

realizan ajustes mensuales de \$600 por galón en cuatro meses el país alcanzaría el precio internacional.

Esto quiere decir que al menos hasta diciembre es probable que los incrementos continúen. “Lo claro es que la TRM ha caído, pero el precio del petróleo ha aumentado y el de la ga-

solina también, como es común en esta época por el verano, tal es así que el precio de la gasolina ha subido cerca de US\$0,30 por galón”, señala Vera.

¿CÓMO VA EL DÉFICIT DEL FEPC?

Velasco señaló que el año pasado el déficit acumulado llegó a \$36 billones, “eso es el doble

de todas las transferencias sociales que hace la Nación”.

“Es un problema difícil de solucionar porque los combustibles están en las venas de toda la actividad económica, nos duele a todos. El Gobierno propuso empezar a subir paulatinamente los precios de la gasolina desde el último trimestre del año pasado y ha cumplido. También se ha comprometido a pagar las deudas que se generan con máximo un año. Haber solucionado ese problema, el Carf lo elogia y lo considera encomiable”, dijo Velasco.

El analista del Carf añade que, si sigue el aumento en el precio de la gasolina, se estima que el déficit puede estar entre \$16 y \$18 billones para 2023. Cabe recordar que los precios del Acpm no se han ajustado todavía y el ministro de Hacienda aseguró que se monitoreará el efecto de la gasolina sobre la inflación.

CAROLINA SALAZAR / JULIANA VALENTINA ARENALES



Andrés Velasco
Director técnico del Carf

“El Gobierno propuso empezar a subir paulatinamente los precios de la gasolina desde el último trimestre del año pasado y ha cumplido”.



Julio César Vera
Fundación Xua Energy

“Con el ajuste de \$600 por galón que se anuncia que empezaría a regir en agosto, el precio de la gasolina a nivel nacional habría aumentando más de \$4.410 por galón”.

PROYECCIÓN DE AUMENTO DE LA GASOLINA EN AGOSTO

Fuente: Creg / Gráfico: LR-ER, AL

	Vigente para julio	Proyectado agosto
Bogotá	\$13.373	\$13.973
Medellín	\$13.306	\$13.906
Cali	\$13.397	\$13.997
Barranquilla	\$13.044	\$13.644
Cartagena	\$13.003	\$13.603
Montería	\$13.253	\$13.853
Bucaramanga	\$13.134	\$13.734
Villavicencio	\$13.473	\$14.073
Pereira	\$13.340	\$13.940
Manizales	\$13.357	\$13.957
Ibagué	\$13.308	\$13.908
Pasto	\$11.116	\$11.716
Cúcuta	\$11.425	\$12.025
Promedio ciudades principales	\$12.964	\$13.564

Ya se prevé que el Acpm empiece aumentos

Desde mediados de julio, el Ministerio de Hacienda empezó a ver cercano el inicio del incremento al Acpm. El jefe de esta cartera, Ricardo Bonilla, aseguró que el precio de este combustible deberá llegar a alrededor de \$15.000 en 2024. El alto funcionario reiteró que, en efecto, faltan por lo menos cuatro meses en el alza de gasolina y que el Acpm no subirá hasta el momento en el que se cierre la brecha con el precio de la gasolina corriente, en este caso, el último mes de incrementos en gasolina será en noviembre y el Acpm empezaría a subir en diciembre.

\$9.065

ES EL PRECIO PROMEDIO DEL GALÓN DE ACPM, EL CUAL TODAVÍA NO HA SIDO AJUSTADO Y SUMA AL DÉFICIT DEL FEPC.

Síguenos en:
www.larepublica.co
Con el seguimiento de los incrementos a los precios de los combustibles.



BOGOTÁ

Hoy inicia el octavo mes del año y, con él, se prevé un nuevo aumento en el precio del galón de gasolina, en línea con lo que ha venido haciendo el Gobierno para cerrar el déficit del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc).

Si el incremento es de \$600, como los dos últimos ajustes de junio y julio, el precio promedio del galón en las ciudades principales llegaría a \$13.564 para agosto.

El precio más alto estaría en Villavicencio, superando los \$14.000, seguido de Cali (\$13.997), Bogotá (\$13.973), Manizales (\$13.957), Pereira (\$13.940) e Ibagué (\$13.908).

Mientras que los más bajos serían de Pasto (\$11.716), Cúcuta (\$12.025), Cartagena (\$13.603) y Barranquilla (\$13.644).

Julio César Vera, presidente de la Fundación Xua Energy, explica que el diferencial sería de \$2.185 por galón con el aumento, con cuentas del 31 de julio con un precio internacional del petróleo alrededor de US\$85 por barril y con un equivalente al precio internacional o costo de oportunidad de la gasolina de US\$118 por barril.

El analista señala que este cálculo se hace asumiendo que no hay cambio en el precio del alcohol carburante que podría caer este mes y poder realizar un ajuste mayor en el precio de la porción fósil del producto y el mismo ajuste al público.

Andrés Velasco, director técnico del Comité Autónomo de la Regla Fiscal (Carf), estima una brecha más baja, si efectiva-